



FOIRE AUX QUESTIONS :

**« J'ai appris que mon ancien aumônier de lycée s'était marié. Je suis affligé.
Comment comprendre cela ? Comment l'aider ? »**

C'est souvent très douloureux pour un chrétien d'apprendre qu'un prêtre, qu'il admirait tellement par ailleurs, ait pu quitter un ministère si important... pour se marier. Et tu te dis affligé... Oui, tu es déçu par son comportement, et tu ne comprends pas qu'il ait pu ainsi changer de route.

Comment comprendre cela ? Je pourrais avoir une réponse facile et simpliste en te faisant tout simplement remarquer qu'en tout homme, si parfait soit-il, il y a toujours possibilité de faiblesse. Personne ne peut dire qu'il n'aura pas dans sa vie un décrochage regrettable. Nous portons tous une fragilité congénitale. Voilà pourquoi d'ailleurs on ne peut juger ni condamner personne. « Ne jugez pas » dit le Seigneur, car vous n'avez pas tous les paramètres, même si, c'est vrai, ce prêtre n'a pas tenu la promesse faite lors de son ordination.

En effet, dans le cas de ton aumônier, bien des explications sont possibles : en s'engageant dans la prêtrise, alors qu'il était jeune, peut-être n'avait-il pas réalisé suffisamment les exigences du célibat. Connaissait-il, au moment de son engagement, ses propres limites ? Il a pu aussi subir une pression familiale et n'a pas voulu décevoir des parents ravis de le voir parvenir au sacerdoce.

Il faut savoir aussi que la vie de prêtre comporte parfois des incompréhensions, des déceptions devant les maigres résultats de son action pour faire aimer le Seigneur, au moment où il trouve sur son chemin une personne toute dévouée qui s'attache à lui, et lui à elle. Et puis, il faut le reconnaître, il reste un homme capable d'être soudain envoûté par cette force puissante de l'amour. Qui peut dire qu'il est assez PRUDENT à ce niveau, pour ne pas être happé littéralement par une passion dévorante qui finit par se trouver de solides justifications, en regardant cet amour comme grand et beau et pur ?

Peut-on se demander pourquoi l'Eglise exige le célibat pour ses prêtres... Ne leur demande-t-elle pas une vie de chasteté impossible dans le monde érotisé d'aujourd'hui ? Le Christ n'a pas exigé cela pour tous : il a simplement désiré que certains chrétiens soient continents, comme lui, pour annoncer le Royaume de demain qui ne comporte pas le mariage, pour être les signes avant-coureurs du monde de l'Eternité. Ce désir du Christ, l'Eglise en a fait un ordre pour les prêtres d'Occident, pensant qu'il y avait une convenance toute indiquée entre ce désir du Christ et un don total de la vie d'un prêtre au service du Royaume.

Comment aider ton aumônier ? Prier pour lui ; si tu es toujours en relation avec lui, rien ne t'empêche de lui confier ta déception ; montre-lui que tu ne le juges pas, même si tu ne comprends pas ; sache qu'il y a toujours à respecter le mystère insondable de toute personne dans sa relation à Dieu comme aux êtres humains.

Père Denis Sonet